

E. Kajian Hasil Penelitian Terdahulu

No.	Nama Peneliti	Jenis Karya	Tahun Penelitian	Metode Penelitian	Hasil Temuan Penelitian	Tujuan Penelitian	Perbedaan
1.	Dini Fatmawati	Skripsi	2010	Metode Kualitatif dengan menggunakan Pendekatan Deskriptif.	Humas berperan sebagai pemegang informasi program-program apa saja yang telah dijalankan Yayasan Masjid Mujahidin serta mengawal opini publik.	Ingin mengetahui peran humas serta faktor-faktor yang mempengaruhi dalam meningkatkan citra Yayasan Masjid Mujahidin sebagai lembaga pendidikan.	
2.	Mustaghisah	Skripsi	2011	Metode Kualitatif dengan menggunakan Pendekatan	Pembentukan citra yang terjadi di MA Ihyaul Ulum dilakukan dengan	Untuk mengetahui secara mendalam pembentukan citra dan faktor-faktor yang mempengaruhi melalui	

3.	Afiatin Nuuroini (Peneliti)	Skripsi	2011	<p>Deskriptif.</p> <p>Metode Kualitatif dengan menggunakan Pendekatan Deskriptif.</p>	<p>beragam cara, antara lain dengan komunikasi pendidikan.</p> <p>-</p>	<p>komunikasi pendidikan yang terjadi di di MA Ihyaul Ulum, Dukun Gresik.</p> <p>Ingin mengetahui upaya dan kendala yang dilakukan pemerintah kabupaten Sidoarjo agar dapat mempertahankan citra Tanggulangin sebagai sentra industri tas dan koper.</p>	<p>Pada penelitian ini peneliti menggunakan teori pembentukan citra dari John Nimpoeno. Teori ini menjadi landasan berpikir yang disesuaikan dengan konteks penelitian, yakni dalam mempertahankan citra perusahaan / institusi. Jadi hasil dari penelitian ini akan berbeda dari penelitian terdahulu meskipun menggunakan teori yang sama dengan peneliti terdahulu.</p>
----	-----------------------------------	---------	------	---	---	--	--

Citra mencerminkan pemikiran, emosi dan persepsi individu atas apa yang mereka ketahui. Terkadang, persepsi diyakini sebagai realitas karena persepsi membentuk citra. Untuk itu, diperlukan peningkatan dan pemasaran citra (*image marketing*) yang bukan sekedar bisa tampil elegan dengan iklan atau menyatakan sebagai yang terbesar atau terbaik, melainkan—lebih dari itu—mengupayakan agar nama dan reputasi (perusahaan/produk) serta persepsi publik semakin positif. Kumpulan citra di benak khalayak atau publik membentuk reputasi korporat (*corporate reputation*).

Sutisna mengemukakan bahwa *image* adalah realitas, seperti yang dikemukakan Bernstain dalam Gronroos. Oleh karena itu, program pengembangan dan perbaikan citra harus didasarkan pada realitas. Jika citra tidak sesuai dengan realitas dan kinerja kita tidak baik, itu adalah kesalahan kita dalam berkomunikasi. Jika citra sesuai dengan realitas dan merefleksikan kinerja kita yang buruk, itu berarti kesalahan kita dalam mengelola organisasi.¹⁴

Model pembentukan citra ini menunjukkan bagaimana stimulus yang berasal dari luar diorganisasikan dan mempengaruhi respons. Stimulus (rangsang) yang diberikan pada individu dapat diterima atau ditolak. Jika rangsang ditolak proses selanjutnya tidak akan berjalan, hal ini menunjukkan bahwa rangsang tersebut tidak efektif dalam mempengaruhi individu karena tidak ada perhatian dari individu tersebut. Sebaliknya, jika rangsang itu diterima oleh individu, berarti terdapat komunikasi dan terdapat perhatian dari organisme, dengan demikian proses selanjutnya dapat berjalan.

¹⁴ Ardianto, *Metodologi Penelitian untuk Public Relation*,, hlm. 166.

Dalam konteks mempertahankan citra, stimulus yang dimaksud dalam konteks penelitian ini adalah kesan lembaga yang diterima dari luar individu.

Sedangkan pengalaman merupakan konsep citra terdahulu atau yang telah ada dan terbentuk di masyarakat. Dalam penelitian ini citra terdahulu yakni bahwa Tanggulangin merupakan sentra industri tas dan koper.

Empat komponen persepsi – kognisi – motivasi – sikap diartikan sebagai citra individu terhadap rangsang (stimulus). Ini disebut sebagai “*picture in our head*” oleh Walter Lipman. Jika stimulus mendapat perhatian, individu akan berusaha untuk mengerti tentang rangsang tersebut. Persepsi diartikan sebagai hasil pengamatan terhadap unsur lingkungan yang dikaitkan dengan suatu proses pemaknaan. Dengan kata lain, individu akan memberikan makna terhadap rangsang berdasarkan pengalamannya mengenai rangsang.

Kemampuan mempersepsi itulah yang dapat melanjutkan proses pembentukan citra. Persepsi atau pandangan individu akan positif apabila informasi yang diberikan oleh stimulus dapat memenuhi kognisi individu. Kognisi yaitu suatu keyakinan diri dari individu terhadap stimulus. Keyakinan ini akan timbul apabila individu telah mengerti stimulus tersebut, sehingga individu harus diberikan informasi-informasi yang cukup yang dapat mempengaruhi perkembangan kognisinya.

Motivasi dan sikap yang ada akan menggerakkan respons seperti yang diinginkan oleh pemberi stimulus. Motif adalah keadaan dalam pribadi seseorang yang mendorong keinginan individu untuk melakukan kegiatan-kegiatan tertentu guna mencapai suatu tujuan.

Sikap adalah kecenderungan bertindak, berpersepsi, berpikir dan merasa dalam menghadapi objek, ide, situasi atau nilai. Sikap bukan perilaku, tetapi merupakan kecenderungan untuk berperilaku dengan cara-cara tertentu. Sikap mempunyai daya pendorong atau motivasi. Sikap menentukan apakah orang harus pro atau kontra terhadap sesuatu, menentukan apa yang disukai, diharapkan dan diinginkan. Sikap mengandung aspek evaluatif, artinya mengandung nilai menyenangkan atau tidak menyenangkan. Sikap ini juga dapat diperteguh atau diubah.

Proses pembentukan citra pada akhirnya akan menghasilkan sikap, pendapat, tanggapan atau perilaku umum. Untuk mengetahui bagaimana citra suatu perusahaan atau lembaga di benak publiknya dibutuhkan adanya suatu penelitian. Melalui penelitian, perusahaan dapat mengetahui secara pasti sikap publik terhadap lembaganya, mengetahui apa yang disukai dan apa yang tidak disukai oleh publiknya.

H. Metode Penelitian

1. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Sedangkan jenis penelitiannya menggunakan deskriptif kualitatif, dimana peneliti mendeskripsikan dan mengkonstruksi wawancara-wawancara mendalam terhadap subjek penelitian. Di sini peneliti bertindak selaku fasilitator dan realitas dikonstruksi oleh subjek penelitian. Selanjutnya peneliti bertindak sebagai aktivis yang ikut

informan yang dimaksud di sini adalah mereka yang memiliki kriteria-kriteria sebagai berikut:

1) Pemerintah Kabupaten Sidoarjo, yakni:

- a) Dinas Koperasi, UKM, Perindustrian, Perdagangan, dan Energi Sumber Daya Mineral, karena industri tas dan koper di Tanggulangin termasuk dalam bidang perindustrian dan UKM.
- b) Dinas Pemuda, Olah Raga, Kebudayaan dan Pariwisata, karena Tanggulangin dikenal sebagai lokasi wisata belanja tas dan koper di Sidoarjo.

2) Pengusaha/pengrajin tas dan koper tanggulangin. Dalam hal ini ada 3 klasifikasi, yaitu:

- a) Industri Rumah Tangga: “Qomari Pengrajin Tas dan Koper”, karena merupakan industri rumah tangga yang perkembangannya dinamis dan masih bertahan hingga saat ini.
- b) Industri Kecil: “Ryan *Collection*”, karena merupakan industri kecil yang perkembangannya dinamis dan masih bertahan hingga saat ini.
- c) Industri Menengah: “UD. Karya Tanggulangin”, karena merupakan industri menengah yang perkembangannya dinamis dan masih bertahan hingga saat ini.
- d) Industri Besar: “INTAKO”, karena merupakan industri rumah tangga yang perkembangannya dinamis dan masih bertahan hingga saat ini.

